
• 「漢光演習」 第2次預演中，成功號巡
防艦在實彈射擊時，擊落民間的金鷹
航空拖靶機，機上4名機員當場喪命。

1994年
9月

台漢光軍演
近年頻生意外

•在宜蘭海邊舉行 「漢光演習」 ，1枚拖式
飛彈掉在時任台灣地區領導人陳水扁及
軍政首長觀禮台前距數百公尺海面。

2006年
7月

• 「漢光演習」 時，F-5F戰機墜毀在湖口營
區，波及星光部隊士官兵，共造成4死9傷。

2007年
5月

• 「漢光演習」 時，一名擔任彈手的士兵
在西寧艦落海失蹤，但艦上幹部卻報稱
人員到齊，事後被 「監察院」 糾正。

2010年
4月

• 「漢光演習」 預演，一輛CM-11戰
車返回部隊時墜入網紗溪，除駕駛員
逃生外，戰車其餘4人3死1重傷。

2016年
8月

• 「漢光演習」 時，一架F-16戰鬥
機墜毀於新北瑞芳山區，一名飛
行員罹難。

2018年
6月

• 「漢光演習」 預演，一艘小艇翻
覆，7名官兵落海，2人罹難，負責
訓練的教官因內疚自殺身亡。

2020年
7月

• 「漢光演習」 時，航特部一
架OH-58D戰搜直升機發生
重摔落地意外，2人罹難。

2020年
7月

• 「漢光演習」 預演期間，台空軍一
架F-16戰機降落時衝出跑道，機
頭插進草地土裏，預演因此暫停。

2021年
8月

大公報整理
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兩岸新質生產力創新園區落戶昆山 加強經貿合作
【大公報訊】記者

賀鵬飛昆山報道：2024
兩岸青年企業家菁英峰

會日前在江蘇昆山開幕。
兩岸企業家峰會大陸方面理

事長郭金龍在開幕式上指出，剛
剛結束的中共二十屆三中全會作
出了進一步全面深化改革、推進
中國式現代化的決定，希望兩岸
同胞特別是兩岸青年，要抓住這
個歷史性機遇，積極參與到兩岸
交流合作、融合發展中來，努力
成為中國式現代化的參與者、見
證者和受益者。

本次活動由兩岸企業家峰
會主辦，以 「青春共逐夢 同心
創未來」 為主題，兩岸嘉賓、青
年企業家代表和台灣大學生等逾
400人參加。開幕式上，兩岸5家

金融機構與3家台協青委會、6家兩岸青
創基地簽約合作，兩岸4家商協會簽署
合作交流備忘錄，昆台經貿協作中心和
兩岸（昆山）新質生產力創新園區也同
時揭牌、授牌。

郭金龍說，中共二十屆三中全會作
出了進一步全面深化改革、推進中國式
現代化的決定，這是大陸面對紛繁複雜
的國際國內形勢，面對新一輪科技革命
和產業變革，面對人民群眾新期盼，作
出的又一個歷史性決策，開啟了新時代
新征程上中國式現代化建設的新篇章，
將進一步推動大陸高質量發展和高水平
對外開放，也必將為兩岸交流合作提供
新機遇、注入新動能。

兩岸企業家峰會台灣方面理事長劉
兆玄表示，大陸是世界上最大的市場之
一，有着強大的消費群體、相對穩定的
經濟成長、完善的工業體系和線上平

台，有70多家兩岸青年就業創業基地和
示範點，涵蓋了園區、創業孵化器、企
業平台等等，非常值得台灣青年把握機
會，探索發展的機遇。

▲兩岸青年企業家菁英峰會日前在昆
山開幕。圖為在峰會上舉行兩岸新質
生產力創新園區授牌儀式。 中新社

台軍 「漢光40號」 演習22日凌晨正式開始，台軍 「第四作戰區機步
第333旅」 22日接獲指令出動多輛裝甲車前往戰術位置待命。尷

尬的是，車隊中一輛 「雲豹」 八輪裝甲車疑似引擎故障，停在民宅前進
行緊急維修。此外，台南有民眾在河邊釣魚時，竟突然被軍人 「包
圍」 。台軍方早前聲稱 「這次演習 『沒有劇本』 ，是 『實戰化』 ，所以
可能會出現各種 『狀況』 。」 對此，台灣輿論指出，這顯然是台軍方為
自己 「出糗」 （做出失態、難堪的事）所做的辯護。這些年，台軍的
「漢光演習」 頻頻出現問題，還造成傷亡，根本就是勞民傷財。

【大公報訊】據台媒報道：台防務
部門22日至26日舉行為期5天的 「漢光
40號」 實兵演習。在演習第一天， 「第
四作戰區」 出動多輛 「雲豹」 裝甲車與
迫擊炮車， 「展現台軍防衛打擊力
量」 。車隊22日早8時從營區出發，出
動CM32、CM34 「雲豹」 八輪裝甲
車，CM23履帶式迫擊炮車以及多輛支
援勤務車輛，士官持槍警戒，過程中還
演練偵搜、警戒。但其中一輛 「雲豹」
裝甲車發生故障，不得不停在民宅前進
行維修。

「漢光演習」 是台軍年度最大規模
的演練，但近年來時常出現意外。今年
也不例外，演習第一天就 「出糗」 。此
外，為驗證後備動員能力，台防務部門
近日發布演習動員召集令，被召集的後
備軍人須在規定時間赴指定地點報到。
20日台南就傳出有民眾釣魚釣到一半，
身旁突然被軍人包圍，事後才得知是教
召（教育召集）兵們進行訓練課程。對
此，台退役少將栗正傑21日表示， 「今
天有一段視頻在網上傳翻了，大家都當
笑話在看，有一個阿伯在河邊釣魚，突
然發現幾個阿兵哥拿着槍在那邊。」

栗正傑在島內政論節目中說， 「這
張相片我一眼就看出這是（台軍）
『203旅』 ，駐地是台南官田，這是不
是洩密？這從臂章就能看出來，這是
（台軍）第一個錯誤。第二個錯誤是士
兵持槍的動作完全不對。第三個錯誤是
不射擊、不出槍，因為你槍一伸出去，
就知道你是敵軍，就是第一個被打擊的

目標，在戰場上誰敢這樣？為什麼旁邊
有草堆不用草堆隱蔽？」

栗正傑稱， 「軍方說 『漢光演習』
無劇本，我認同，但你最起碼要有作
戰計劃，難道就因為 『無劇本』 ，
這些兵就這樣擺在這個橋上嗎？」

台民眾：「演習」變「演戲」
台民眾釣魚 「釣」 到軍演，也

引起一些島內網友的議論。有人認
為， 「台軍離譜到不行」 、 「比較像
演戲」 。還有人認為栗正傑提到的幾
個錯誤不算什麼， 「最大的錯誤是，
民進黨當局領導人賴清德亂挑釁大
陸，把這些兵推向前線送死。」

台軍方稱， 「漢光演習」 就有設
想會遇到各種突發狀況，包括應對車
輛故障有完整的SOP（標準作業程序），
台軍也有相關訓練與配套。但島內媒
體指出 「漢光40號」 演習所謂
「無劇本」 、 「實戰化」 ，根本

就是 「換湯不換藥」 ，反而在
綁架台灣民眾的生命安全方面
更進了一步。

台軍演又出醜：戰車死火狼狽搶修
烏龍百出 島內輿論批當局頑固挑釁勞民傷財
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最近台灣發生
兩宗大案引起各界
關注：一宗是海基

會前董事長鄭文燦受賄案；另一宗是台南
的南市區漁會理事長林士傑當街遭槍殺
案。這兩宗案子看似風馬牛不相及，但皆
與民進黨弊案有關。正如島內輿論指出，
這一南一北兩大案，分別涉及執政者對財
團與地方勢力的利益分配，顯示以民進黨
為核心的 「新黑金體系」 ，已悄然成形。

多年前在島內 「黑金政治」 是國民黨

的 「專利」 。 「黑」 是指 「黑道」 ，
「金」 意味 「金錢」 。上世紀九十年代，

時任台灣地區領導人兼國民黨主席李登輝
為了全面控制國民黨和緊握執政權，不惜
拉攏財團、地方派系，甚至黑道人物參選
公職，使得不少黑道人物 「搖身一變」 成
為政客，紛紛進入國民黨擔任重要職務以
及在立法機構、地方議會擔任民意代表。
這些人雖然 「漂白」 了，但沒有政治抱負
和理念，只知利用人情管道營私舞弊、灑
錢賄選，大搞特權貸款、工程轉包等不法

之事，導致社會治安惡化、道德淪喪。
「黑金政治」 為台灣民眾所痛恨，而當年
民進黨正是利用這股巨大的民怨，打着
「打擊黑金政治」 的旗號，加之國民黨內
訌，終於在2000年大選擊敗國民黨。但
如今民進黨自己也沾染了 「黑金政治」 的
陋習，真是諷刺。

相較於鄭文燦受賄案主要是其在擔任
桃園市長任內的個人貪腐行為所致，台南
的弊案據說是由派系、黑道和黨政民代交
織共生的集團分工，其 「黑金政治」 規模

遠勝桃園。最近在自家門口被槍殺的林士
傑據說曾是地方上有名的黑道人物，更是
現任民進黨當局領導人賴清德在台南市的
重要 「樁腳」 （負責在選舉中拉票的地方
人士）。島內有聲音認為林士傑案可能涉
及 「光電弊案」 。台南的太陽光發電建設
已趨飽和，很難在市內找到土地做相關工
程，於是便有一些勢力想找漁會合作，從
而牽扯到龐大的利益糾葛。

這些年台南頻頻傳出貪腐案、重大
刑事案，有 「府城」 之稱的台南被嘲諷

是 「腐城（貪腐之城）」 、 「斧城（刀
斧之城）」 。據台灣警方統計，無論是
一般刑事案發生率或是重大暴力犯罪發
生率，台南在 「六都」 中 「名列前
茅」 。而過去30多年來，台南都是由民
進黨管治和把持。有人笑稱 「民進黨即
使推個西瓜出來競選台南市長也能當
選」 。賴清德就曾於2010年12月至2017
年9月擔任台南市長。由此可見，台南市
如今貪腐風氣之盛，民進黨難辭其咎，
賴清德也有不可推卸的責任。

西瓜當政的貪腐之城
隔海觀瀾
朱穗怡

政經局勢不確定性增加 台股大跌
【大公報訊】據中新

社報道：台灣股市22日低
開低走，收盤22256.99
點，跌612.27點，跌幅
2.68%，成交金額為
5500.73億元新台幣。

近半年來，台股從
約18000點漲至本月11
日的收盤新高24390點，
漲幅逾三成。近4個交易日

累計下跌約1740點。
分析下跌原因，台灣證券

交易所表示，美國總統候選人特朗普的
貿易保護主張，以及微軟供應商於7月
18日發生安全漏洞，都引發市場恐慌
情緒，導致科技股下跌。此外，美國四
大指數7月19日全部下跌，加上美國總
統拜登退選，政治、經濟局勢的不確定
性，增加了台灣資本市場變量。

業界人士分析，近期除拜登有意擴
大針對大陸的半導體禁令之外，特朗普
又接連發表 「台灣搶美國芯片業生意」
「台海衝突一觸即發」 等言論，均導致
台灣資本市場信心受到衝擊。

閩南語改台語民進黨再搞去中化鬧劇
【大公報訊】據中通社報道：台當

局教育主管部門近日公告，將把 「閩南
話語言能力認證考試」 改名為 「 『台灣
台語』 語言能力認證考試」 ，消息一
出，引發輿論抨擊。

台教育部門稱，此舉是因應台行政
機構的 「語言整體發展方案書面用語規
範」 ，並配合民進黨 「立委」 的建議。

中國國民黨 「立委」 洪孟楷指出，
民進黨當局用意識形態執政，是讓台灣
民眾最沒有辦法接受的事，尤其在名稱
上面動手腳，但本質上沒有絲毫改變，
說穿了只是自我感覺良好而已。他批評
民進黨當局，對民眾關心的民生議題視
而不見，卻持續在名稱上做文章。

「欲蓋彌彰、徒勞無功、居心叵
測」 ，台灣嘉義大學應用歷史系系主任

吳昆財以12個字回應民進黨當局的
舉動。他表示，全世界有數千萬人
使用閩南語，如新加坡、馬來西
亞等地也有華人使用，在當地同
樣稱為閩南語，沒有人認為有政
治意涵。為何在台稱閩南語就有
政治意味？這種 「去中國化」 的心
思昭然若揭。

輿論指出，閩南語源出中原河
洛，在中華民族以黃河流域為幅員的商
周時代，曾是官方語言。遷徙到台灣的
河洛後代，居然不惜篡改歷史，
還囫圇吞棗，把
祖先輝煌的語
言稱為 「台
灣話」 ，自
取其辱。
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解決缺電危機 台民調：逾六成人支持核電
【大公報訊】綜合中新社及台

媒報道：台灣地區近年頻頻出現停
電事故，解決缺電問題已是迫在眉睫。

島內22日發布一項民調顯示，超過六成
的受訪民眾支持核電作為 「2050淨零」
計劃的因應策略，支持者規模比2023年
增加了5.8%。該調查由台灣永續能源研
究基金會在全台19個縣市開展。民進黨當

局曾宣布計劃，到2030年台灣再生能源發
電佔比達到27%至30%。此次調查顯示，有

53.9%的受訪民眾認為 「不可能達
成」 ，且學歷越高者認為 「不可能達
成」 的比例越高。

針對民進黨當局推出的 「2050淨
零」 計劃，即台灣至2050年實現碳中
和（台灣稱作 「淨零排放」 ），調查結
果指，63.2%的受訪民眾支持以核電作
為 「2050淨零」 計劃的因應策略，
23.2%表示不支持；相較去年，支持的
受訪者人數增加5.8%。
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